



De izquierda a derecha: **Federico Gutiérrez Zuluaga**, Alcalde de Medellín, Colombia; **Luis Gilberto Murillo Urrutia**, Ministro de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, Colombia; Presidente **Juan Manuel Santos**, Colombia; Presidente de IPBES **Robert Watson**; y la Secretaria Ejecutiva de IPBES **Anne Larigauderie**. Foto: [IISD](#)

## Boletín sobre IPBES No. 4 / Mayo de 2018

Estimados colegas,



Hace un par de semanas, del 18 al 23 de marzo, tuvo lugar en Medellín, Colombia, la sexta sesión plenaria de la Plataforma Intergubernamental Científico-normativa sobre Biodiversidad y Servicios de los Ecosistemas (IPBES). Más de 700 participantes siguieron las negociaciones de los 130 miembros actuales de la IPBES, incluyendo gobiernos observadores, agencias de la ONU y secretarías de convenciones, organizaciones intergubernamentales y no gubernamentales, representantes de grupos indígenas y comunidades locales (IPLCs, en inglés) y otros grupos interesados.

Creemos que involucrarse en IPBES puede ayudar a estimular los esfuerzos internacionales, regionales y nacionales para fortalecer la interfaz ciencia-política en el ámbito de la biodiversidad. Con este boletín, nos gustaría informarle sobre las oportunidades que brinda del proceso de IPBES. A continuación, resumimos brevemente las decisiones tomadas en IPBES-6 y les ofrecemos una visión general sobre las próximas actividades de la Plataforma y sus socios.

El proyecto ValuES de GIZ ha estado siguiendo la evolución de IPBES desde 2015. ValuES colabora estrechamente con la Unidad de Apoyo Técnico en Valores (TSUV), con sede en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que se encarga de difundir la guía sobre valores múltiples, parte de los entregables de IPBES, así como de preparar una evaluación temática sobre valores diversos. Apoyamos talleres y diálogos regionales del TSUV para fortalecer el intercambio mutuo de las comunidades de práctica de IPBES y ValuES. Paralelamente, apoyamos la difusión y aplicación práctica de la guía más allá del proceso de IPBES mediante la aplicación sistemática de los métodos propuestos por la guía en el [Navegador de Métodos ValuES](#) y en las [Capacitaciones de ValuES](#).

Si tienen alguna pregunta relacionada con IPBES o sobre las actividades relacionadas con ValuES, por favor pónganse [en contacto con nosotros](#). ¡Nos encantaría compartir y discutir con ustedes nuestras experiencias relacionadas con este proceso!

## **CONTENIDO**

[¿Qué es IPBES?](#)

[¿Quieres saber más sobre IPBES? - la Guía IPBES publicada por ValuES y NeFo](#)

[En resumen: Decisiones adoptadas en IPBES-6](#)

[¿Cómo y adónde ir desde aquí? ValuES organiza un taller sobre la adopción nacional de la Evaluación Regional de IPBES para África](#)

[Suscripción al Boletín de IPBES](#)

[Cómo participar - Próximas revisiones y convocatorias](#)

- [Second Review by Governments and Experts for the IPBES global assessment of Biodiversity and ecosystem services](#)
- [Call for contributions to support the implementation of the IPBES capacity-building rolling plan](#)
- [Call for nominations of experts](#)
- [Call for expressions of interest in providing technical support units](#)
- [Call for input regarding the strategic framework of the future IPBES work programme](#)
- [Call for nominations of fellows for the two new IPBES assessments](#)

[Invitation to the fifth Pan-European IPBES Stakeholder Consultation \(PESC-5\) 6-7 June 2018, in Bern, Switzerland](#)

### **¿Qué es IPBES?**

IPBES es un organismo intergubernamental independiente, establecido bajo el auspicio de ONU Medio Ambiente, FAO, UNESCO y PNUD en 2012. El mandato principal de la IPBES es compilar, sistematizar y disseminar el conocimiento científico y alternativo más actual sobre biodiversidad, ecosistemas y sus servicios, para identificar herramientas y métodos que permitan protegerlos y conservarlos, y establecer cursos de acción. Las recomendaciones de IPBES deberían beneficiar igualmente a los gobiernos nacionales, locales y a los actores regionales, así como a los procesos de política internacional sobre biodiversidad como la CBD. Más información puede encontrarse en la [página web de IPBES](#).

### **¿Quieres saber más sobre la IPBES? – la Guía IPBES publicada por ValuES y NeFo**

¿Quieres saber más sobre cómo funciona la IPBES, qué es lo que hace y cómo puedes involucrarte? Una publicación emitida por el Proyecto ValuES y el Foro de Redes para la Investigación sobre Biodiversidad de Alemania (NeFo) explica la misión y las metas de IPBES. Presenta brevemente las cuatro funciones de IPBES, su programa de trabajo 2014-2018 y la estructura organizacional, administrativa y financiera de la plataforma, así como los links entre IPBES y el Convenio sobre la Diversidad Biológica (CBD). El documento está disponible en [Inglés](#), [Francés](#), [Alemán](#) y [Español](#) en el sitio [web de ValuES](#). Se está preparando una versión en ruso.



Participantes del Día de las Partes Interesadas al final de los procedimientos del sábado. Foto: [IISD](#)

### En resumen: Decisiones adoptadas en IPBES-6

Entre las decisiones adoptadas por la reunión figuraba la **aprobación de cuatro evaluaciones regionales (África, las Américas, Asia y el Pacífico, Europa y Asia Central)** sobre la diversidad biológica y los servicios de los ecosistemas y la **evaluación temática** sobre la degradación y la restauración de suelos. Además, la plenaria adoptó decisiones relativas a la **continuación del primer programa de trabajo**, incluido el **inicio** de la labor sobre **tres nuevas evaluaciones** y una decisión sobre la elaboración de un **marco estratégico hasta 2030** y los elementos de un **programa de trabajo actualizado**.

Se espera que la próxima Plenaria de la IPBES (IPBES-7) considere los resultados de la Evaluación Global de la Biodiversidad y desarrolle el segundo programa de trabajo para la Plataforma. IPBES-7 se llevará a cabo del 20 al 25 de mayo de 2019 en París, Francia.

El [informe de la sexta sesión plenaria](#) está disponible en el [sitio web](#) de la IPBES. Los informes diarios y un resumen de la IPBES-6 están disponibles a través del [IIDS](#).

ValuES está trabajando en los resúmenes de las evaluaciones regionales y temáticas y los publicará próximamente en: <http://www.aboutvalues.net/es/ipbes/>

### Las decisiones en breve:

#### **Evaluaciones regionales y subregionales**

Aprobación de los resúmenes para los responsables de la formulación de políticas y de los capítulos del informe de cuatro evaluaciones regionales sobre la biodiversidad y los servicios de los ecosistemas en:

- [África,](#)
- [las Americas,](#)
- [Asia y el Pacifico, y](#)
- [Europa y Asia Central.](#)

#### **Evaluación temática**

Aprobación del resumen para los encargados de la formulación de políticas y de los capítulos de los informes de una evaluación temática sobre [la degradación y la restauración de los suelos](#).

### **Evaluaciones pendientes**

Como cuestiones pendientes del primer programa de trabajo, la Plenaria aprobó la realización de [la evaluación del uso sostenible de las especies silvestres](#) después de la IPBES-6, así como [la evaluación de las especies exóticas invasoras](#) después de la IPBES-7, para su consideración a más tardar para la IPBES-10.

El plenario también aprobó la realización de [la evaluación metodológica de las herramientas y metodologías de apoyo para las políticas relativas a la conceptualización diversa de los valores de la biodiversidad y los beneficios de la naturaleza para las personas, incluidos los servicios de los ecosistemas](#), después de la IPBES-6 para su consideración durante la IPBES-9.

### **Presupuesto y arreglos financieros**

En el proyecto de decisión sobre las disposiciones financieras y presupuestarias, la Plenaria aprobó el presupuesto revisado para 2018 (USD 8,6 millones) y el presupuesto provisional para 2019, que asciende a USD 6 millones. La Plenaria invitó a los gobiernos, a los organismos de las Naciones Unidas, al Fondo para el Medio Ambiente Mundial, a las organizaciones regionales de integración económica, al sector privado y a las fundaciones, entre otros, a hacer compromisos y contribuciones al fideicomiso instituido para apoyar la labor de IPBES.

### **Revisión de la Plataforma**

La Secretaría abundó sobre la intención de realizar auditorías sobre [de la eficacia de las funciones administrativas y científicas de la Plataforma \(IPBES/6/10\)](#). La Plenaria tomó nota del informe del equipo de auditoría interno ([IPBES/6/INF/32](#)), la selección del grupo de auditores y de una organización externa ([IPBES/6/INF/33](#)) para coordinar la auditoría.

### **Aplicación del primer programa de trabajo**

La Plenaria acordó proceder a la aplicación del [primer programa de trabajo](#) de conformidad con las decisiones pertinentes adoptadas en las sesiones anteriores. Pidió al [Panel Multidisciplinario de Expertos](#) (MEP, a cargo de la coordinación científico-técnica de IPBES) y a la [Mesa](#) (responsable de las cuestiones de procedimiento) que consideraran cómo mejorar la integración y coherencia del programa de trabajo.

### **Elaboración de un segundo programa de trabajo**

La Plenaria pidió al MEP y a la Mesa, con el apoyo de la Secretaría, que elaboraran un [proyecto de marco estratégico hasta 2030 y elementos del programa de trabajo](#) de la Plataforma para su consideración y aprobación por la IPBES-7.

### **Fortalecimiento de las capacidades**

En cuanto [el desarrollo de capacidades](#), la Plenaria pidió al Grupo de Trabajo sobre el Desarrollo de Capacidades que continuara el plan de creación de capacidad e invitó a otras organizaciones a que ofrecieran apoyo técnico y financiero que respondiera a las necesidades identificadas.

### **Conocimientos indígenas y locales (ILK en inglés)**

Sobre los fundamentos del conocimiento y el enfoque para reconocer y trabajar con ILK, la Plenaria agradeció el progreso realizado por el MEP y el Grupo de Trabajo sobre Conocimientos Indígenas y Locales, y los esfuerzos de los IPLCs en la implementación del enfoque. La Plenaria también solicitó que se continúe implementando el enfoque y que se informe sobre el progreso en IPBES-7.

### **Instrumentos y metodologías de apoyo a las políticas**

En cuanto al [catálogo de instrumentos y metodologías de política](#), la Plenaria pidió al Secretario Ejecutivo, a la Mesa y al MEP que perfeccionaran la estructura y funcionalidad del catálogo y se aseguraran de que se incluyeran los elementos pertinentes de las evaluaciones de la degradación de los suelos y la restauración; y alentó a los autores de las evaluaciones mundiales y de los otros entregables, a que incluyeran elementos del catálogo en sus enfoques metodológicos.

Este apartado está basado en el resumen del IISD/EBN, disponible en <http://enb.iisd.org/download/pdf/enb3142e.pdf> (26.04.2018).

### **¿Cómo y adónde ir desde aquí? ValuES organiza un taller sobre la adopción nacional de la Evaluación Regional de IPBES para África**

Poco después de la aprobación de las evaluaciones regionales por la sexta plenaria de la IPBES, celebrada del 10 al 12 de abril, ValuES organizó en Abidján (Côte d'Ivoire) un taller francófono sobre la evaluación regional de la IPBES para África. El evento reunió a 40 representantes de la cooperación alemana para el desarrollo y sus socios, así como a instituciones científicas de siete países africanos franceses (Côte d'Ivoire, Camerún, Benín, Burkina Faso, Mauritania, República Democrática del Congo y Chad). Discutieron instrumentos, estructuras y estrategias para utilizar los resultados de la evaluación, sus mensajes clave y las acciones propuestas, y elaboraron hojas de ruta para avanzar en la integración a nivel nacional de algunos resultados de la evaluación regional.



Participantes en el taller sobre la adopción nacional de la Evaluación Regional de IPBES para África, Abidján. Foto: Katja Heubach

En el centro del taller se encontraban las aportaciones de dos miembros expertos del grupo de trabajo de la evaluación: Copresidente de la evaluación, el Prof. Kalemani Jo Mulongoy, y uno de los autores principales coordinadores, el Dr. Chimère Diaw. Dieron una visión en profundidad del proceso y de los mensajes clave derivados del mismo, y discutieron con los participantes las formas de avanzar.

El taller fue organizado conjuntamente por el Ministerio de Medio Ambiente de Costa de Marfil (MINSEDD), CSRS, WABES, WASCAL, PROFIAB y ValuES, y contó con el apoyo de la Secretaría de IPBES.

Por favor contacte con nosotros para más información [Dra. Katja Heubach](#) (ValuES) o [Hans-Ulrich Caspary](#) (PROFIAB).

Actualmente, el equipo de ValuES está organizando un encuentro para presentar y discutir los resultados de la evaluación de las Américas con los países socios y contrapartes en América Latina. Esta reunión, el Quinto Encuentro Regional de ValuES en América Latina, se llevará a cabo del 4 al 6 de junio de 2018 en Pirenópolis, Brasil. Se espera que uno de los resultados sea, al igual que en la reunión en África, la formulación de hojas de ruta para integrar ciertos elementos de la evaluación regional de las Américas en las políticas nacionales.

Por favor contacte con nosotros para más información [Dr. Alejandro von Bertrab](#) (ValuES) o [Manuela Reinhard](#) (ValuES).

## Suscripción al Boletín de IPBES

El Boletín de GIZ ValuES IPBES proporciona información sobre IPBES, como por ejemplo, convocatorias, eventos y resúmenes de políticas. El boletín se publica en intervalos irregulares y está disponible en tres idiomas: inglés, francés y español.

Suscribirse a través de este formulario [IPBES-NEWSLETTER](#).

## Cómo participar - Próximas revisiones y convocatorias

**Resumen** (Información proporcionada por David González Jiménez)

- La Plenaria de IPBES ha dado la bienvenida a un Catálogo de Herramientas de Soporte de Política. El catálogo es un instrumento que será dinámico a lo largo del tiempo. Como parte del catálogo se encuentra una **Guía Metodológica sobre Valoración y Valores Diversos**. Pueden vista esta guía en la siguiente liga: <https://www.ipbes.net/diverse-values-valuation>
- IPBES ha lanzado su convocatoria para **nominaciones de expertos** para las evaluaciones globales sobre **múltiples valores de la naturaleza** y sobre **uso sustentable de especies silvestres**. Si están interesados en participar como autores, los invitamos a revisar la siguiente convocatoria: <https://mailchi.mp/ipbes.net/em201806-call>

[for-nominations-of-experts-call-for-expressions-of-interest-in-providing-technical-support-units](#)

- IPBES también lanzó su convocatoria para **nominaciones de 'fellows'** para las mismas evaluaciones. Si son o conocen expertos jóvenes que están en proceso de formación, esta es una excelente experiencia. Los fellows pueden ser nominados por gobiernos y organizaciones. La convocatoria la pueden encontrar en la siguiente liga: <https://us8.campaign-archive.com/?u=5da0fed71c7e4399fb28ab549&id=b0fa6339f8>
- Finalmente, IPBES ha publicado el segundo **borrador de su Evaluación Global sobre Biodiversidad y Servicios Ecosistémicos**. El borrador está sujeto a **comentarios externos** para mejorar su contenido, cualquier aportación será relevante. Para ver las indicaciones sobre cómo registrarse como revisor pueden entrar a la siguiente liga: <https://us8.campaign-archive.com/?u=5da0fed71c7e4399fb28ab549&id=f6d9383d6c>

(La información a partir de este punto está en el idioma inglés).

**Second Review by Governments and Experts for the IPBES global assessment of biodiversity and ecosystem services**

This assessment will be the first global snapshot of the state of the world's biodiversity in more than a decade, since the release of the Millennium Ecosystem Assessment. The global assessment will provide decision makers with the state of knowledge regarding the planet's biodiversity, ecosystems and their contributions to people, as well as the options to protect and use these natural assets more sustainably. Furthermore, the global assessment will provide vital data to assess progress against the Aichi Biodiversity Targets and the Sustainable Development Goals.

This second review is addressed to governments and interested and qualified experts, including scientists, decision makers, practitioners and knowledge holders, and it is essential to ensure consistency and continuity after the first external comments have been addressed. Therefore, the widest-possible participation and most diverse engagement of experts in this second external review is vital to ensure the scientific quality and policy relevance of the global assessment.

If you would like to be an expert reviewer for the **global assessment**, please follow these easy steps:

- 1) Register as user of the IPBES website ([http://www.ipbes.net/registration\\_global\\_fod](http://www.ipbes.net/registration_global_fod)) if you have not already done so.
- 2) Apply to become an IPBES external reviewer for individual chapters of the **global assessment** at [http://www.ipbes.net/user/login?destination=registration\\_global\\_fod](http://www.ipbes.net/user/login?destination=registration_global_fod) (this will only work when logged in first as IPBES website user).
- 3) Once registered, you will immediately receive an email providing confidential access to the draft chapters and will be requested to submit your comments in English using a template that is available on the same webpage.

**Reviews starting April 30 and ending June 29, 2018**

## **Call for contributions to support the implementation of the IPBES capacity-building rolling plan**

IPBES is launching a call to support the implementation of activities under three priority areas of its [capacity-building rolling plan](#).

**The deadline for submitting contributions under the call is Sunday 3 June 2018.**

### **1. Supporting the use and uptake of approved IPBES assessment reports**

IPBES is working to strengthen the policy impact of its work by, inter alia, promoting the uptake of its approved assessments in policy and decision-making. A very concrete contribution to these efforts would be to arrange a stand-alone uptake event focusing on the approved assessments, or by adding an element to/aligning the agenda of an already-planned event to promote the uptake of approved assessments; or by pledging funds for activities supporting use and uptake of the assessments. If support to such efforts is of interest, please find additional information and access the form to register such contributions through [THIS LINK](#).

### **2. Developing guidance on national and (sub)regional science-policy platforms and networks**

IPBES is developing guidance for countries looking to establish IPBES national or (sub)regional platforms and networks. Should you have already taken part in processes to develop national or (sub)regional science-policy platforms or networks, we would greatly appreciate your input. Contributions could entail, for instance, submission of best practices, lessons learnt and guidance documents that could be used to inform the development of the IPBES guidance on national and (sub)regional platforms and networks. If support to such efforts is of interest, please find additional information and access the form to register such contributions through [THIS LINK](#).

### **3. Supporting development and increasing use of learning materials on IPBES guides and assessments**

IPBES is working to support the development and increase the use of learning materials about IPBES assessments or guides. The current priority is to obtain an overview of already-available learning materials, and to identify where there is need for new material. Contributions could include, for instance, the submission of learning materials about IPBES assessments or guides that you have developed, or plan to develop in 2018-2019. If support to such efforts is of interest, please find additional information and access the form to register such contributions through [THIS LINK](#).

## **Call for nominations of experts**

The IPBES Multidisciplinary Expert Panel formally invite governments and other relevant stakeholders to nominate experts for:

- a. the methodological assessment on values;
- b. the thematic assessment of the sustainable use of wild species; or
- c. the thematic assessment of invasive alien species.

Please follow this procedure to nominate experts:

1. Nominees are invited to fill out the application form and attach their curriculum vitae through the [dedicated web portal](#) (*To access this page, you will need to log in with your*

*(IPBES web site login credentials or Nominees not yet registered on the IPBES web site will need to do so by clicking on the "Create new account".)*

2. The nominating government or organization (Nominator) indicated by the Nominee will receive an email with a link to the nomination form and will be invited to approve and submit the nominations in the web portal.
3. Nominators and Nominees will receive a confirmation via email once the nomination has been duly submitted.

Interested experts (Nominees) are encouraged to contact their IPBES National Focal Point (<https://www.ipbes.net/national-focal-points>) regarding any country-specific processes or deadlines and are requested to fill out their application form by no later than **1 June 2018**. Nominators (governments or organizations) should approve the applications and submit their nominations by **11 June 2018**. Early nominations ahead of the deadline are encouraged. Experts will be selected according to the IPBES rules of procedure during the eleventh meeting of the Multidisciplinary Expert Panel and the Bureau, taking place 25-29 June 2018 in Bonn, Germany.

More information on the work of experts and on financial support available to selected experts can be found [here](#).

### **Call for expressions of interest in providing technical support units**

IPBES is issuing an open call for expressions of interest to provide technical support units (TSUs) for:

- a. the methodological assessment on values;
- b. the thematic assessment of the sustainable use of wild species; or
- c. the thematic assessment of invasive alien species.

Governments or organizations interested in providing one of these technical support units are invited to send their offer, using the template provided [here](#), to the Secretariat at [secretariat@ipbes.net](mailto:secretariat@ipbes.net) by **16 May 2018**.

The offer should include specific information on:

- the assessment for which the offer is being made;
- background and relevance of the hosting institution to the assessment;
- the administration and staffing of the technical support unit;
- funding arrangements, including a budget detailing how the IPBES dedicated funds and the matching in-kind contribution from the host institution will be used.

The technical support units will be selected during the week of 25-29 June 2018.

### **Call for input regarding the strategic framework of the future IPBES work programme**

At its sixth session the IPBES Plenary requested the Multidisciplinary Expert Panel and the Bureau, supported by the secretariat:

- a. to develop a draft strategic framework up to 2030 and elements of the rolling work programme of the Platform;

- b. to hold consultations to seek additional input from a broad range of relevant actors on the draft strategic framework and elements of the work programme of the Platform; and
- c. to encourage Governments, United Nations partners, multilateral environmental agreements related to biodiversity and ecosystem services, intergovernmental organizations and stakeholders to provide written comments on the draft strategic framework and future elements of the work programme.

To follow-up on points **a)** and **b)** above, IPBES is convening a meeting of its national focal points (**4-6 June**, Bonn, Germany; letter [EM/2018/05](#) dated 11 April 2018).

To follow-up on point **c)** above, we would like to invite all governments and stakeholders to provide written comments regarding the strategic framework, in particular, on how to further strengthen and integrate the functions of the Platform and the institutional arrangements established to implement these functions. To help guide the responses, the secretariat has taken into account the views expressed at the sixth Plenary session and developed a set of questions, which you can find [following this link](#).

Comments received will inform the development of the draft strategic framework of the future IPBES work programme up to 2030, and, in particular discussions on this issue at the national focal points meeting (**4-6 June**, Bonn, Germany) and at the 11th MEP and Bureau meetings (**25-29 June**, Bonn, Germany).

Please provide your comments by **23 May 2018** by email to the secretariat:  
[secretariat@ipbes.net](mailto:secretariat@ipbes.net)

### **Call for nominations of fellows for the two new IPBES assessments**

In the context of the IPBES Fellowship Programme IPBES invites governments, relevant institutions and organizations to nominate fellows for:

- a. the methodological assessment regarding the diverse conceptualization of multiple values of nature and its benefits, hereafter referred to as “the assessment on values” (Based on a scoping document set out in [annex VI to decision IPBES-4/1](#)); and
- b. the thematic assessment of the sustainable use of wild species (Based on a scoping document set out in [annex IV to decision IPBES-5/1](#)) .

Selected fellows will take part as authors in the chapter of the assessment they are selected for. They will attend author meetings and receive training to gain an in-depth understanding of the IPBES assessment processes. They will also be paired up with a mentor for the assessment period.

The IPBES Fellowship Programme targets early career experts who wish to gain experience by participating in the work of IPBES. Expertise of candidates should match the needs of one of the two assessments, and be in line with the themes and skills required in the chapters of their respective scoping documents.

Nominated fellows should have expertise in one or more disciplines of natural science, social science or the humanities, be indigenous and local knowledge experts or have expertise in indigenous and local knowledge systems, or be policy experts and practitioners. All nominees should have experience in working within interdisciplinary, international and/or global contexts.

Governments and organizations are invited to nominate women as well as men with a diversity of disciplinary backgrounds in order to ensure a balanced team of fellows. Please follow this procedure to nominate fellows:

1. Nominees are invited to fill out the application form and attach their curriculum vitae through the [dedicated web portal](#)
2. The nominating government or organization (Nominator) indicated by the Nominee will receive an email with a link to the nomination form and will be invited to approve and submit the nominations in the web portal.
3. Nominators and Nominees will receive a confirmation via email once the nomination has been duly submitted.

Nominating organizations or institutions are not required to have been admitted to the Plenary of IPBES as an observer. Please help us to disseminate this call for nominations of experts widely to relevant institutions and organizations.

Interested fellows (Nominees) are encouraged to contact their IPBES National Focal Point (<https://www.ipbes.net/national-focal-points>) regarding any country-specific processes or deadlines and are requested to fill out their application form by no later than **8 June 2018**.

Nominators (governments or organizations) should approve the applications and submit their nominations by **18 June 2018**. Early nominations ahead of the deadline are encouraged.

Fellows will be selected by the respective management teams, which includes the co-chairs of the assessment and members of the Multidisciplinary Expert Panel. Fellows will be informed of their selection in **July/August 2018**.

More information on the IPBES Fellowship Programme can be found [here](#).

## **Invitation to the fifth Pan-European IPBES Stakeholder Consultation (PESC-5) 6-7 June 2018, in Bern, Switzerland**

This event brings together biodiversity stakeholders from Europe and Central Asia in support of the Intergovernmental Platform on Biodiversity and Ecosystem Services. The meeting includes the presentation event of the IPBES report on Europe & Central Asia (ECA) on the first morning. The meeting is co-organised by the Network-Forum for Biodiversity Research Germany (NeFo), the Belgian Biodiversity Platform (biodiversity.be) and the Fondation pour la recherche sur la biodiversité (FRB).

Objectives of the PESC-5 meeting and expected outputs

- Uptake of the IPBES Regional Assessment of Europe and Central Asia- share experiences and strategies on uptake of findings and policy output of the assessment in each country, and in different sectors.

- Discuss collectively the 2nd draft of the IPBES Global Assessment, and collect comments to be submitted to IPBES as a stakeholders' perspective during the open review phase.
- Discuss and provide strategies and options for rolling Work programme of IPBES (2020-2030).
- Facilitate national coordination for IPBES (key stakeholders to be involved, key activities, communication plan...) in willing countries by sharing experience with existing platforms.

More information is available [here](#).

## Contacto



[Gianna-Maria Pedot](#) y [Katja Heubach](#)

Foto: [IISD](#)

